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* Курсом XIX партконференции

Встреча с
Лидия Ивановна Бе

лых, делегат XIX парт
конференции, сейчас на
ходится в отпуске, но за 
две недели после оконча
ния конференции она при
няла участие в пятнадца
ти встречах в трудовых 
коллективах. Ее последнее 
выступление перед отпус
ком состоялось на откры
том партийном собрании 
в управлении объедине
ния.

Наша Газета в одном из 
предыдущих номеров уже 
публиковала ее рассказ о 
партконференции, поэто
му сегодня мы расскажем 
о ее личных впечатлени
ях, дополнив уже выска
занное.

Л. И. Белых еще раз 
подчеркнула, что особое 
впечатление на нее произ
вели выступления т. Абал
кина, давшего диализ . ц 
оценку состояния дел в 
советской экономике. и 
т. Чазова, самокритично 
рассказавшего о положе
нии, сложившемся в здра
воохранении.

Выступление делегата 
на партсобрании было в 
форме откровенной бесе
ды, поэтому больше всего 
вопросов к Л. И. Белых 
касались ее личных впе
чатлений о диалоге «Ель
цин — Горбачев — Лига
чев». Интерес к этому за
кономерен, так как Б. Н. 
Ельцина многие комму
нисты управления хорошо

делегатом
знают по совместной ра
боте.

Лидия Ивановна допол
нила:

— Я подходила к Бори
су Николаевичу, разгова
ривала с ним, подарила 
ему значок «ДСК», выпу
щенный к 25-летию ком
бината, и альбом. Его вы
ступление мне понрави
лось, хотя лично я не мо
гу судить о тов. Ельцине, 
так как в КПСС всего 
лишь пять лет, его вы
ступления на октябрьском 
Пленуме ЦК КПСС не 
знаю.

На собрании выступили 
тт. Зыков, Котель, Ялунн- 
на, Николаев, Павлова, 
Волынский и другие ра
ботники управления. На 
вопросы, связанные с ма
териалами партконферен
ции. дали ответы инструк
торы Свердловского го
родского и областного ко
митетов КПСС С. Н. 
Мельников и Л. Н. Гри
горьев.

В принятом решении 
коммунисты приняли ин
формацию делегата к све
дению, резолюции XIX 
партконференции приняты 
как руководство к дейст
вию, а критические заме
чания, высказанные в хо
де собрания по работе кон
ференции. решено напра
вить в вышестоящие пар
тийные органы.

В. ВЯТКИН.

Коллективы СУ-20 име- грудится бригада монтаж- 
ют большой объем работ ников нулевого цикла под 
в микрорайоне «Синие руководством Е. Е. Бело- 
Камни». Один из объек- зерских.
тов — дом № 11. Здесь В этом коллективе хоро

шо зарекомендовал себя лет, ударник коммунисти- 
монтажник - сварщик чет- ческого труда, избран пред- 
вертого разряда Хатмулла седателем совета бригады. 
Хафизов. Он — звеньевой, НА СНИМКЕ: X. Хафи- 
в СУ-20 работает восемь зов (СУ-20).

* В Минуралсибстрое СССР

О ПЕРЕХОДЕ НА МНОГОСМЕННЫЙ РЕЖИМ РАБОТЫ

* Перестройка и кадры

Ищем руководителя
Осталась одна неделя собны сделать сколько-ни- 

до окончания срока при- будь заметное ускорение 
«ма заявлений конкурса в производстве.
на замещение вакантной К руководству должен 
должности начальника прийти человек, прежде 
СУ-34. всего политически гра-

Скажу честно, заявле- мотный, убежденный сто- 
ния нет ни одного. Состо- ронник демократизации 
ялись переговоры с че- всех сторон жизни обще- 
тырьмя предполагаемыми ства. С этих позиций, опе- 
кандидатами, но все отка- ревшись на коллектив, 
вались — слишком «тя- разгрести завалы проблем, 
желое» управление. Глав- накопившихся в управле- 
ное «отягчающее» обсто- нии — организационных, 
ятельство — это управле- кадровых, социальных, 
ние механизации. Гово- установить оптимальные 
рят: «Вот когда от вас взаимоотношения с выше-
отделят механизмы...». 
Одним словом, конкурс
ная комиссия находится 
в затруднительном поло
жении. Бытует мнение, 
что нужен человек, имею
щий опыт руководящей 
(работы, нужна «желез
ная» рука и т. д.

Мое личное мнение: че
ловек с опытом руководя
щей работы в наших ус

ловиях — это почти обя
зательно человек, зара
женный «бациллой» адми
нистративно - командного 
стиля руководства. Жизнь 
показала, что никакие 
«железные» руки не спо-

стоящими и смежными 
организациями.

Мы не хотим, чтобы 
кто-то просто занял пус
тующее кресло начальни
ка СУ-34 (слабо работать 
мы умеем и без на
чальника). Надеемся — 
найдется смелый, энергич
ный, хозяйственный чело
век, который попытается 
на базе СУ-34 создать 
строительное управление 
нового типа, щередовое во 
всех отношениях.

В. КАЗАЕВ, 
член конкурсной 

комиссии, наш общ. 
корреспондент.

В развитие постановле- ных экономических ре
ния ЦК КПСС, Совета зультатов — рост произ- 
Министров СССР и водительности труда, 
ВЦСПС от 1'2 февраля улучшение качества, рит- 
1987 года № 194 в Мин- мичности строительства и 
уралсибстрое СССР дей- выпуска продукции, сни- 
ствует приказ «О перехо- жение потребности в ка- 
де организаций и предпри- питальных вложениях, 
ятий министерства на улучшение условий тру- 
мнотосмбнный режим ра- да и быта работников, 
боты с целью повышения Необходимо проанали- 
эффективности произвол- зировать эффективность 
ства». В нем отмечается, использования основных 
что перевод трудовых производственных фондов, 
коллективов на двух- и в первую очередь его ак- 
трехсменный режим рабо- тивной части, фактиче- 
ты должен рассматри- скую загрузку по сменам 
ваться как одна из важ- организаций и предприя- 
нейших хозяйственно-поли- тий и их производств и 
тических задач в деле ко- разработать с участием 
ренного улучшения ис- трудовых коллективов 
пользования произведет- практические меры по пе- 
венного потенциала, ус- реводу на двух- и трех- 
корения научно-техниче- сменный режим работы с 
ского прогресса и роста установлением конкретных 
эффективности экономики, сроков перевода:

Руководителям терри- высокопроизводит е л ь- 
ториальных подразделений ных строительных машин 
министерства нредложе- и автотранспорта, в том 
но в 1987—1988 годах числе гусеничных экска- 
обеспечить перевод орга- ваторов с ковшом ем- 
низаций на многосменный костью 0,65 кубического 
режим труда. При этом метра и более, бульдозе- 
подчеркнуто, что такой ров на тракторах класса 
перевод должен осущест- тяги 10 тонн и более, 
вляться только после глу- кранов гусеничных и пнев- 
боной проработки, тща- моколесных груэоподъ- 
тельной подготовки и ре- емностью 16 тонн и бо- 
шения всех производствен- лее, кранов башенных, ав- 
ных и социальных вопро- тобетононасосов, автобе
сов, связанных с этим де- тоносмесителей и больше- 
лом, проведения широкой грузных автомобилей; 
разъяснительной работы строительно-монтажных 
и обсуждения в коллекти- подразделений, выполня- 
вах бригад, участков, це- ющих работы с примене- 
хов, предприятий и орга- нием крупных механизиро- 
низаций. ванных комплексов и вы-

Проведение намечен- сокопровэводител ь ных 
ных мер должно обеспе- строительных машин и ме- 
чить достижение конкрет- ханизмов, транспортных

средств, в первую очередь 
в три смены — на раз
работке и перемещении 
грунта, укладке монолит
ного бетона, монтаже кон
струкций, устройстве свай
ных оснований, прокладке 
■инженерных коммуника
ций;

домостроительных ком
бинатов, трестов крупно
панельного домострое
ния, предприятий по про
изводству деталей и кон
струкций — на трехсмен
ный режим труда с уче
том ритмичного и ком
плектного обеспечения ра
бот монтажных потоков, 
бригад на возведении 
крупнопанельных домов 
и объектов социально-бы
тового назначения. В слу
чаях полного использова
ния производственных 
мощностей указанных 
предприятий организовать 
изготовление и монтаж 
конструкций по двухсмен
ному (с продолжитель
ностью смены 12 часов) 
или трехсменному графи
ку непрерывной рабочей 
недели;

машиностроительных и 
авторемонтных предприя
тий. Устаревшее и изно
шенное оборудование этих 
предприятий списать.

Руководители террито
риальных • подразделений 
должны:

обеспечить разработ
ку и представление на 
согласование в соответст
вующие профсоюзные ко
митеты и исполкомы мест
ных Советов народных де
путатов графиков и кон
кретных мер по переводу

участков, цехов, произ
водств, организаций и 
предприятий на работу в 
две-три смены с предложе
ниями о необходимых из
менениях режима работы 
пассажирского транспор
та, предприятий сферы 
обслуживания;

определить перечень 
высокопроизводител ь н о- 
го, уникального оборудо
вания, переводимого на 
многосменный режим ра
боты в первую очередь;

принять совместно с ис
полкомами местных Сове
тов народных депутатов 
и профсоюзных органов 
решения о переводе орга
низаций и предприятий на 
работу в две или три сме
ны после осуществления 
ими разработанных меро
приятий в соответствии е 
указанным постановлени
ем ЦК КПСС, Совета 
Министров СССР и 
ВЦСПС;

установить постоян
ный контроль за полной 
реализацией мер по уси
лению морального и мате
риального стимулирова
ния рабочих и служащих 
за работу в многосменном 
режиме.

Главным управлениям 
центрального аппарата 
дано указание вносить 
предложения по выделе
нию организациям и пред
приятиям новой техники 
при условии, что имею
щееся у них аналогичное 
оборудование эксплуати
руется не менее, чем » 
две смены.
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* Партийная
жизнь: 
отчеты 
и выборы

Избраны 
партгрупорги

В первичных партор
ганизациях объединения 
дроходят отчеты и выбо
ры в партгруппах. В на
даем управлении действу
ет четыре партгруппы: 
три непосредственно в 
бригадах, одна — в отде
ле главного механика.

На прошлой неделе в 
партгруппах прошли соб
рания. Партгрупоргами из
браны: в бригаде В. Н. 
Бобиной, где трудится 
десять коммунистов, парт
групоргом избран плот
ник П. В. Баварии; в 
бригаде Н. А. Захаровой 
411 членов КПСС н два 
кандидата в члены 
КПСС) — слесарь А. А. 
Зазуляк и в бригаде 
В. А. Паршиковой (11 
.членов партии) — плот
ник В. В. Федоренко.

В мастерских ОГМ ра
ботает 6 членов партии. 
Здесь партгрупоргом ком
мунисты избрали элек
трослесаря Б. Ц. Хужина 
Работа в партгруппах 
коммунистами признана 
«удовлетворительной».

Сейчас партбюро нача
ло подготовку к .отчетно- 
выборному собранию пер
вичной парторганизации.

В. САЛМАНОВ, 
секретарь 

партбюро СУ-15.

Г
ОРЯЧИЕ дни сегодня 

не только на строй
ке, но и в подсоб

ном хозяйстве «Уралочка», 
которое уже не первый 
год ведут свердловские 
домостроители на севере 
области, в Туринском 
районе.

Нашему корреспонден
ту о делах в «Уралочке» 
рассказывает инженер по 
подсобному хозяйству 
Рауиф Мухтарович Мука- 
тов:

— Когда меня спраши
вают сегодня: «А что во
обще-то происходит в 
подсобном хозяйств!», 
цГгвечаю: «Революционные 
преобразования». Это не 
фраза — именно так оно и 
есть. Долгое время реше
ние проблем подсобного 
хозяйства «замыкалось» 
на кадровом вопросе. Не 
было специалистов. Обхо
дились в основном силами 
местного населения д. Ку- 
марья. Теперь есть глав
ный агроном, инженер, 
ветврач, зоотехник, энер
гетик, газозлектросвар- 
■цик: все — профессиона
лы в своем деле.

Укомплектование кад
рами оживило и работу в 
подсобном. В дополнение 
к тому, что у нас уже бы
ло (11 свиней, 175 голов 
крупного рогатого скота, в 
т. ч. 60 коров), нынче из 
Ставропольского края за
везли и разместили в 
«Уралочке» 30 се(мей пчел. 
Более 300 гектаров засея
ли зерновыми. Впервые по
садили картофель, лук, 
морковь. Пока, правда, не
много, для самих работни
ков подсобного хозяйства. 
Но и это шаг вперед, ведь 
прежде тот же пучок лу
ка приходилось везти аж 
из Свердловска.

* Город и село

«Уралочка» 
просит 
помощи

Продолжается строи
тельство, расширение ма
териальной бызы подсоб
ного хозяйства. Очень на
деемся на помощь брига
ды студентов строительно
го отряда Уральского ле
сс технического института. 
Они уже в «Уралочке», 
строят коровник. Планиру
ют еще возвести навес для 
летнего содержания скота, 
пчельник, холодильник для 
хранения продукции под
собного.

В свое время вопрос о 
развитии подсобного хо
зяйства слушался на парт
коме объединения, нас 
очень порадовало приня
тое решение, в котором, в 
частности, говорилось и о 
помощи «Уралочке» во 
стороны подразделений 
ПСО. Но к чему в основ
ном сводится помощь] 
Специалист просто фикси
рует факт — и все. На- 

-дрцмер, электрик подска
зал, что электропроводку в 
подсобном 'нужно обяза
тельно закрыть в металло- 
рукав. А где мы этот ме- 
таллорукав посреди тайги 
найдем!

По перспективному пла
ну подсобное хозяйство к 
1995 году должно дать 
каждому труженику объ
единения 30 килограммов 
мяса и 50 килограммов 
молока. Честно говоря, 
лри сегодняшних темпах 
развития «Уралочки» циф

ры эти совершенно нере
альные, если принять во 
внимание к тому же, что 
сегодня себестоимость од
ного килограмма мяса, 
выращенного здесь, — 31 
рубль. Мы как-то подсчи
тали: чтобы получить за- 
планироваиные объемы 
мяса и молока, надо иметь 
в «Уралочке» 10 коровни
ков. Когда же это случит
ся, если один-то коровник 
строится уже почти пяти
летку! Хорошо еще, что 
теперь, при нынешней аг
рарной политике страны, 
мы можем отдавать живот
ных на откорм в семьи. 
Так поступали, например, 
с поросятами. Люди со
гласны и нынче брать жи
вотных на откорм, была 
бы гарантия обеспеченно
сти кормами, сеном.

Но тут возникает новая 
проблема. Уже — соци
ального плана. Сейчас вот 
сенокос. Люди от зари до 
зари на работе. Как быть 
при этом с малолетними 
детьми] Конечно, здесь и 
прежде не было детского 
сада, но за это с нас спро
са нет. С появлением в 
Кумарье «Уралочки» для 
руководителей подсобного 
хозяйства просто святой 
обязанностью стало забо
титься о социальном раз
витии деревни, многие жи
тели которой, кстати, при
шли работать в «Уралоч
ку».

Второй год открываем 
здесь сад-площадку — от
дали под это один из по
строенных домиков. От
крыли и малокомплектную 
школу, где пока три уче
ника — 1 и 3 классов. До
стали две парты. За 40 ки
лометров из соседнего 
сельсовета принесли для

Знакомьтесь: профорг бригады, ударник коммуни
стического труда Алексей Раков. Он работает в 
бригаде А. Мерзлякова (СУ-1), которая занята на от
делке дома № 7 в микрорайоне :Синие Камни».»

Текст и фото В. Калимасова.

школы стул.
Читатель может спро

сить: «Где же тут револю
ционные преобразования] 
Одни нерешенные пробле
мы!» Нет, повторюсь: на
счет преобразований это 
не громкая фраза. Так оно 
и есть, если учесть, что 
мы начали обустройство 
такого отдаленного и со
циально неразвитого райо
на, где электричество от 
подстанции подается все
го два раза в день на ко
роткое время, газеты при
ходят раз в месяц, а вы
звать врача к больному — 
это ЧП для всего поселка. 
Конечно, понимаем: труд
ностей хватает у каждого 
из подразделений ПСО. 
И все же нам, находясь за 
500 километров от родно
го коллектива, справиться 

в одиночку со своими про
блемами намного сложнее.

Интервью записала 
И. АНИКИНА, 

корреспондент газеты 
«Свердловский 

строитель».

Объявления
* Приезд детей из пионер

лагеря им. Ю. Гагарина со
стоится 27 июля 1988 года. 
Сбор родителей возле ДК 
им. Горького в 15 ч.

'* Медицинский осмотр де
тей, отъеаркаюЩих в' пио
нерский лагерь им. Ю. Гага
рина. в третью смену со
стоится 29 июля с 16.00 до 
19.00 в ДК им. Горького.

* Отъезд детей в пионер
ский лагерь им. Ю. Гагари
на на третью смену состоит
ся 30 июля 1988 года в 7.30 
утра от ДК им. Горького.

Профком ПСО.

* Наши интервью “
1 июля завершила рабо

ту XIX Всесоюзная пар
тийная конференция. В ее 
работе принимал участие 
делегат Свердловской об
ластной партийной орга
низации, секретарь пар
тийного комитета нашего 
завода Владимир Ана
тольевич Волков. Вашему 
вниманию предлагается 
интервью с ним.

— Как вы оцениваете 
работу конференции в це
лом?

— Нет сомнения, что 
XIX Всесоюзная партий
ная конференция сыграет 
огромную роль в жизни 
партии и нашей страны.

Организована она была 
очень хорошо, работа про
ходила достаточно четко. 
Доклад, который сделал 
на конференции Михаил 
Сергеевич Горбачев, во
брал в себя многие заме
чания, предложения, по
ступившие в Центральный 
Комитет в ходе обсужде
ния опубликованных ра
нее Тезисов.

Выступления, прозву
чавшие на конференции, 
были, конечно, разные. В 
первый день в прениях 
приняли участие семь че
ловек. В целом тон об
суждения был какой-то 
слишком спокойный, что 
вызвало у всех делегатов 
тревожное чувство: в ка
ком русле пойдет конфе
ренция?

Но день ото дня как бы 
раскручивалась скрытая 
«пружина» конференции. 
Выступления становились 
все ярче. А на четвертый 
день, когда обсуждались и 
принимались резолюции, 
активность делегатов бы
ла просто высочайшей. 
Поступили десятки пред
ложений к уже исправ
ленным и дополненным 
проектам резолюций (над 
их редакцией работали 
специально избранные 
комиссии в составе более 
четырехсот человек). Все 
это говорило о большой за-

Время 
интересованности делега
тов в результатах работы 
конференции.

Особенно мне хотелось 
бы выделить роль Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС М. С. Горбачева, 
который очень много сде
лал для того, йтобы кон
ференция проходила в 
конструктивном, деловом 
духе. Он постоянно под
черкивал необходимость 
учиться слушать и ува
жать мнение оппонентов. 
И вот эта политика, кото
рую он проводил с самого 
первого часа конферен
ции, дала плоды, привела 
к тому, что появились ин
тересные выступления. 
Делегаты прямо на ходу 
правили свои сообщения, 
чтобы не повторяться и 
сказать самую суть.

Принятые резолюции 
носят исключительно про
грессивный характер по 
сравнению с сегодняшними 
действующими докумен
тами партии. Поэтому я 
считаю, что конференция 
оправдала надежды, возла
гаемые на нее, хотя, ко
нечно, есть ряд вопросов, 
на которые она сегодня 
не ответила.

— На конференции яс
но прозвучала мысль о 
необходимости разделения 
функций партийных и со
ветских органов. В то же 
время предполагается, что 
Совет народных депута
тов возглавит первый сек
ретарь партийного коми
тета соответствующего 
уровня. Нет ли здесь про
тиворечия?

— Этот вопрос наибо
лее остро и, пожалуй, наи
более трудно восприни
мался делегатами. В Те
зисах его не было, он по
явился в докладе М. С. 
Горбачева на конферен
ции. Вокруг него и велись

требует новых подходов
главные дискуссии.

Мы говорим о разделе
нии функций партийных и 
советских органов. Какая 
ситуация складывается 
сегодня? В любом районе, 
взять хотя бы наш, прак
тически налицо двоевла
стие: есть партийные орга
ны и есть советские, при
чем во многих вопросах 
они просто дублируют 
ДРУГ друга.

Суть предложения 
Центрального Комитета 
партии — разделение, так 
сказать, путем совмеще
ния функций первого сек
ретаря и председателя Со
вета народных депутатов.

Здесь заложена идея 
повышения статуса имен
но выборного органа вла
сти над аппаратом, так 
как исполнительный коми
тет Совета будет состоять 
не из депутатов.

Да, сегодня рекомен
дуется избирать первого 
секретаря партийного ко
митета соответствующего 
уровня главой Совета. 
При этом надо учесть, что 
сами выборы в Совет бу
дут проходить не по раз
нарядке, а по новой схе
ме: многомандатной, на
состязательной основе. Ко
нечно, депутатами будут 
избирать действительно 
активных людей, настоя
щих борцов за перестрой
ку, пользующихся высо
ким авторитетом в кол
лективах. И тогда Советы 
будут действительно рабо
тающими органами.

Если же в такой ситуа
ции не изберут первого 
секретаря партийного ко
митета, предположим, 
района председателем Со
вета, то это уже «звонок» 
человеку, выражение ему 
вотума недоверия: имеет 
ли он право возглавлять 
партийную организацию 

района?
Совмещение функций 

первого секретаря пар
тийного комитета и пред
седателя Совета народ
ных депутатов позволит, 
на мой взгляд, исключить 
дублирование, сократить 
партийный аппарат.

И еще один момент. Впе
реди у нас XXVIII съезд 
КПСС. В предстоящие два 
с небольшим года эта схе
ма будет «нарабатывать
ся», а съезд, может быть, 
внесет в нее какие-то кор
рективы.

-— Много говорилось на 
конференции о гласности. 
Но все ли предусмотрено 
в резолюциях для того, 
чтобы утвердить в нашем 
обществе истинную демо
кратию?

— Что касается самой 
конференции, то глас
ность там была обеспече
на. Возможность высту
пить у делегатов была. 
Хотя, конечно, выступили 
не все желающие (имеет
ся в виду, с большими 
сообщениями, вписываю
щимися в регламент ра
боты конференции). Но, 
тем не менее, когда под
нимались мандаты и кто- 
то просил слово для ко
роткого замечания, пред
ложения, то он такую воз
можность получал.

Я считаю, что только 
благодаря такой поста
новке работы и мне уда-, 
лось выступить, хотя да
же были уже прекраще
ны прения.

В то же время нельзя 
закрывать глаза на такой 
факт. Сегодня решение 
вопросов демократии еще 
в очень начальной стадии. 
Не надо здесь обольщать
ся. И демократии, и глас
ности еще всем нам вме
сте надо учиться. Не ко 
всему мы еще привыкли, 

многое воспринимается, 
как что-то из ряда вон вы
ходящее, но ведь это 
жизнь!

За демократией, глас
ностью — будущее. Это 
подтвердила конференция.

— Ваше выступление о 
Б. Н. Ельцине было не
запланированным. Что вы 
можете об этом сказать?

— Выступление Б. Н. 
Ельцина на конференции 
носило деловой, конструк
тивный характер. Он пов
торил многие мысли, ко
торые были высказаны и 
до него, но преподнес их 
очень грамотно, четко. 
Вопросы, поднятые Бори
сом Николаевичем, вошли 
в принятые конференци
ей резолюции.

Мое незапланирован
ное выступление было вы
звано тем, что в адрес 
Б. Н. Ельцина, а значит, 
и в адрес нашей Свердлов
ской области, были выска
заны, на мой взгляд, не
справедливые замечания. 
Один из упреков Борису 
Николаевичу — введение 
талонов на некоторые 
продукты в Свердловской 
области. На мой взгляд 
(и в этом меня поддержи
вают очень многие), вве
дение талонов было и в 
то время, и остается по
ка, к сожалению, сегодня 
мерой социальной спра
ведливости. При том не
достатке продуктов, кото
рый существует, это по
зволяет каждому челове
ку быть уверенным, что 
его килограммы мяса, мас
ла, колбасных изделий он 
получит независимо от то
го, проработал ли он се
годня лишний час, опоз
дал или нет сегодня в ма
газин.

Поэтому попрекать 
Б. Н. Ельцина в том, что 
были в области введены 

талоны, на мой взгляд, 
явно несправедливо.'

Хочу остановиться еще 
на одном моменте. Борис 
Николаевич Ельцин сы
грал большую роль в раз
витии Свердловской обла
сти. До сих пор он здесь 
пользуется очень большим 
авторитетом, потому что 
был человеком слова и 
дела, что самое главное 
качество для партийного 
работника и для любого 
руководителя.

Что касается выводов 
октябрьского (1987 г.) 
Пленума ЦК КПСС и ре
зультатов пленума Мос
ковского горкома партии, 
освободившего Б. Н. Ель
цина от должности перво
го секретаря МГК КПСС, 
то, считаю, здесь мы не 
вправе требовать пере
смотра этих решений, то 
есть не доверять москов
ской партийной организа
ции. Хотя не все одно
значно по Б. Н. Ельцину.

Сегодня Б. Н. Ельцин 
занимает высокий пост, 
является первым замести
телем председателя Гос
строя СССР, министром. 
Он отвечает за очень важ
ный участок работы — 
строительство. На этом 
посту он должен дока
зать, что является дейст
вительно руководителем 
высокого ранга, и внести 
свою лепту в улучшение 
строительных дел у нас в 
стране.

И самое главное, что 
я хочу сегодня сказать. 
Мы должны кропотливо 
работать над выполнени
ем решений XIX Всесоюз
ной партийной конферен
ции. Это сейчас главная 
задача нашего партийного 
комитета, первичных парт
организаций, всех комму
нистов и трудящихся.

Беседу вел 
А. ЧУРКИН.

(Перепечатано с не
большим сокращением из 
многотиражной газеты 
«Калининец»).
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* Выпуск № 1 * ПРЕСС-ЦЕНТР кпд сообщает:
НЕМИОГИМ менее, 

трех месяцев то
му назад коллек

тив завода крупнопанель
ного домостроения из
брал нового руководите
ля. Большинство голосов 
-было отдано за Юрия 
Ивановича Глазырина, в
недавнем прошлом

.директора Арамильского 
комбината дорожно-строи
тельных конструкций. В 
характеристике кандида
та на пост директора за
вода КПД отмечались его 
большая работоспособ
ность, высокая требова
тельность к себе и подчи
ненным, а также отрица
тельное качество Глазы
рина — излишняя рез
кость и прямолинейность. 
По окончании выборного 
■собрания Юрий Ивано
вич призвал заводчан 
взяться за работу «засу
чив рукава». И, надо ска-

сти? Ну, в моем случае 
вы зря слиберальничали. 
Виновата, что уж гово
рить, я обязательно учту. 
Но вам встречный во
прос: не сыграло ли это 
замечание скверной шут
ки с директором? Иными 
словами — не побаивае
тесь ли вы теперь, как 
руководитель, проявить 
власть в отношении, на
пример, нарушителей тру
довой дисциплины? Или

* Наши интервью

Слово

— Думаю, нам 
просто не миновать.

этого 
Не

сразу, конечно, но в неда
леком будущем зарплата 
названной части коллек
тива будет зависеть еще 
и от выполнения плана 
поставок.

— Тут уж, наверно, не 
только рабочие-заводча
не вам спасибо скажут, 
но и строители. Я увере
на, что такое новшество 
в оплате явится немалым

Кое-кому будем предла
гать перейти на рабочие 
(специальности. Может, 
именно там человек на
берется опыта и сможет 
проявить себя.

— Не могу удержать
ся, чтобы не задать вам 
вопрос: не жалеете, что 
поменяли прежнее, уже 
отлаженное производство 
на предприятие, которое 
еще долго будет «лихора
дить»?

— Не согласен, что 
долго. Это зависит от
нас Коллектив завода

зать, коллектив 
нулся на призыв 
руководителя.

Нынешний год 
ся нелегким для

отклик 
нового

выдал- 
подраз-

делений объединения. Да
леко не все стройуправле
ния и заводские цехи 
справились с планом, не 
обошли производственные 
срывы и завод КПД. На
ша газета неоднократно 
публиковала статьи и за
метки, посвященные за
водским проблемам, глав
ной из которых была и 
пока остается проблема 
улучшения организации 
труда в этом подразделе
нии. Не случайно поэто
му, что данная тема ста
ла профилирующей в ин
тервью нашего коррес
пондента Е. ^Парфеновой 
с директором завода 
КПД Ю. Глазыриным.

...Беседа с Юрием Ива-
новичем началась не-
сколько неожиданно. Об
ходя заводские цехи, я, к 
своему стыду, забыла на
деть каску, как требуют 
того правила технической
безопасности.
глаз директора

Острый 
отметил

не только присутствие в 
цехе постороннего чело
века, но и нарушение ТБ.

обидеть 
дельных
ва, когда 
ляются с 
лом?

— Что

замечанием от- 
членов коллектн-

они не справ- 
порученным де

стимулом для 
наболевшей 
комплектности 
поставляемых

решения 
проблемы 

изделий, 
на строй

рушителей 
то трудовые

касается на-
дисциплины, 

коллективы
и без меня разберутся,
кто виноват и как его
наказать. Иное дело те, 
кто не .справляется с ра
ботой. Я считаю, что бу
ду плохим директором, 
если буду чего-то боять
ся. В чем-то поработать 
над собой другое де
ло. В решениях относи
тельно людей спешить не 
буду, постараюсь инди-

площадку. Юрий Ивано
вич, мы говорили о на
рушителях, о тех, кто не 
справляется с работой, 
но есть еще одна немало
важная проблема. Я имею 
в виду сокращение кад
ров ИТР и служащих. 
Ведь для вас не секрет, 
что штаты раздуты бук
вально везде. Считаете 
ли вы завод КПД исклю
чением?

Исключением не
считаю, и хотя у ИТР 
сейчас работы хватает,

способен на многое, я уже 
говорил о его резервах. 
Что касается меня лично, 
то могу ответить вполне 
честно: я хотел здесь ра
ботать и ни о чем не жа
лею. Объе.» работы, ко
нечно, очень большой. 
Мой рабочий день загру
жен полностью с утра до 
вечера и, случается, со
всем не теми делами, ко
торыми должен занимать
ся директор. Но мне .сей
час необходимо вникнуть 
во все нюансы жизни 
предприятия. Может, 
уже в конце этого года я 
буду посвободнее от те
кучки, более координиро
ванной будет связь с от
делами и службами за
вода.

— Коллектив и вы, как 
его руководитель, заинте
ресованы в развитии со
циальной сферы пред
приятия. Что-нибудь уже

Михаил Борисович. Кротов возглавляет группу до
зорных в коллективе нового завода крупнопанельно
го домостроения. На состоявшейся недавно конферен
ции дозорных объединения М. Б. Кротов рассказал 
об опыте работы заводских контролеров, высказал 
конкретные предложения по улучшению работы ор
ганов НК в объединении и заводском коллективе.

На снимке: народный контролер М. Б. Кротов (за
вод КПД).

Текст и фото В. Калимасова.

видуально 
с каждым.

сокращения все же необ-

нечно, время понадобит
ся. Прежде всего поста
раюсь помочь человеку, 
опытом поделюсь, нако
нец. Поможет и сам кол
лектив, используя свои, 
экономические рычаги. 
Ведь отделы сегодня по
лучают зарплату в соот
ветствии с процентом вы
полнения плана по выпу
ску товарной продукции.
Нет плана

разобраться
На это, ко- ходимы. При хозрасчете

коллективу невыгодны
«лишние рты». Только за 
июнь было сокращено 15 
человек. До конца года

сейчас делается 
направлении?

— Безусловно, 
стоящее время 
документы на

В на
готовим 

строи-
Знакомьтесь

нет
нег... Это неплохой 
мул для хорошей 
ты. Например, в 
ле-мае служащие и

И де- 
сти- 

рабо- 
апре- 
ИТР

Об этом и йе преминул получили 83 процента от 
объявить в первые мину- заработной платы, а в ию-
ты встречи:

— Увидел вас и хотел 
замечание сделать, да во
время спохватился — 
опять скажут, что новый 
директор резок, а то и 
придирается!

— Это вы после кри
тического замечания в 
ваш адрес насчет резко-

не, когда план был вы-
полнен, — 
центов!

— А вы 
те поставить 
и служащих

все 100 про-

ке планируе- 
оклады ИТР 
в еще боль-

шую зависимость от, так 
сказать, конечного ре
зультата? Именно об этом, 
кстати, мечтают рабочие.

планируется сократить
еще 30—35. На 1 июня 
с. г. численность ИТР и 
служащих достигала 150 
человек. Лично я счи
таю, что нужды завода 
удовлетворит деятель-
НОСТЬ I
Мы все

ста специалистов.
равно к

придем. Но вопрос 
болезненный. Еще 
«перспектива» для 
прослыть чересчур

этому 
очень

одна 
меня 
суро-

вым руководителем... Моя
задача ничего не упу-
стить: ведь на заводе не
мало женщин, имеющих 
маленьких детей, многие 
работники ждут скорого 
получения жилья. Тут 
опять краем выходит про
блема несправляющихся 
с работой. Надо обеспе-
чить 
ный

дифференцирован- 
подход к каждому.

тельство заводского дет
ского комбината на 140 
мест, совместно с ДСК 
проектируем жилье. Во
обще с жильем пока 
очень трудно, а ведь оно 
необходимо для закреп
ления кадров. Планиру
ем обратиться в совет 
трудового коллектива 
объединения по вопросу 
дома № 46. Ведь это за
водское жилье, а его со
бираются поделить. Ко
гда-нибудь наступит вре
мя, и мы с радостью по
делимся тем, что имеем, 
со строителями. Но пока 
завод имеет очень мало. 
Надо сегодня в чем-то 
поддержать заводчан, с 
тем, чтобы завтра затра
ченное вернулось стори
цей. Мы доказали, что 
умеем и хотим работать. 
И, используя свои резер-

кооператив
В середине первого лет

него месяца был зарегист
рирован новый производ
ственный кооператив «Ки
ровец». Создан он при за
воде крупнопанельного до
мостроения. Сегодня мы 
предлагаем читателям ин
тервью нештатного коррес
пондента газеты «Сверд-
лодский строитель» А.

вы, наш коллектив 
скажет свое слово.

еще

Удачина с председателем 
кооператива А. Киричен
ко.

— Расскажите о ваших 
основных целях н задачах.

— Производственный 
кооператив «Кировец» со
здан для выполнения ра
бот по (капитальному ре
монту и строительству 
объектов производствен-

ного назначении завода 
КПД. 'Это — прежде все
го. Поцутно мы намерева
емся выпускать продук
цию производственного 
назначения. Например, де
ревянные закладные в 
полной номенклатуре.

— А как заводское ру
ководство отнеслось к 
идее создания кооперати
ва?

— Положительно. Ведь 
силами нашего кооперати
ва завод сможет решить 
многие наболевшие проб
лемы, которые сегодня не 
решаются из-за финансо
вых затруднений и нехват
ки кадров. При сотрудни
честве с нами завод полу
чает экономию около 15 
процентов от сметной сто
имости по каждой работе. 
Эта экономия вдет в фонд 
развития производства за
вода. Мы, в свою очередь, 
добиваемся ее за счет то
го, чуо не имеем раздуто
го административного ап
парата.

(Окончание на 4-й стр ).

ДЛЯ ПОСТОРОННЕГО 
человека бетоносме
сительный цех на

верняка покажется слож
ным лабиринтом металли
ческих лестниц, которые в 
конце концов сходятся на 
эстакаде, где расположе
но «сердце» БСЦ — пуль
ты станций управления бе
тонным заводом (иначе — 
СУБЗ). С высоты эстака
ды, как на ладони, видны 
формовочные пропеть! |и 
другие участки завода 
крупнопанельного домо
строения.

Пожалуй, на заводе нет 
«(второстепенных» учаот- 
ков, все они по-своему 
важны для производства 
изделий жилых домов се
рии 137-СВ. И все же 
БСЦ показался автору этих 
стрск действительно цент
ром большого современ
ного предприятия. Впро
чем, работники бетоносме
сительного цеха в этом 
уверены, и, думается, не 
без оснований.

Мастер БСЦ А. Ермаков 
стал для меня гидом, он 
постарался показать мне 
едва ли не каждый уголок 
своего цеха, познакомить 
как 'можно с большим ко-

Звенья одной
личеством людей. Не
сколько лет назад Алек
сандру довелось, как и 
многим здесь, быть участ
ником строительства род
ного предприятия. Он с 
видимым удовольствием 
рассказывал о своих това
рищах по работе, стараясь 
сказать о каждом что-то 
особенно хорошее:

— Здесь работают опе
раторы СУБЗ, это высоко
квалифицированные спе
циалисты. Знакомьтесь: Ва
лерий Наумов. Он в цехе 
всего год, но за это вре
мя освоил все рабочие 
специальности, и теперь 
ему доверили пульт. А это 
Евгений Тихомиров, он ра
ботает сразу на двух стан
циях. Тут самый сложный 
бетон, он идет на наруж
ные панели... Женя на за
воде с 1985 года, очень 
опытный оператор. Вале
рий Мелентьев трудится у 
нас полтора года, из них 
восемь месяцев — опера
тором. Ему нравится эта 
специальность, работает он 

хорошо, на совесть, а по
тому пользуется заслужен
ным авторитетом у товари
щей.

Мнение Ермакова об 
операторах СУБЗ пол
ностью поддержали заме
ститель начальника БСЦ 
Николай Дмитриевич Иор- 
датий и механик цеха Але
ксандр Николаевич Шат- 
равка. В БСЦ трудится не 
так уж много кадровых 
рабочих, среди них На
талья Осева, Александр 
Попов, Николай Смир
нов — все они тоже опе
раторы СУБЗ. Кадровая по
литика на любом пред
приятии — дело непростое. 
На заводе КПД она более 
сложна из-за многих про
блем, не решенных еще со 
дня пуска его в эксплуа
тацию. Поэтому каждый 
уважающий себя коллектив 
подразделения, которому 
небезразлична дальнейшая 
судьба производства, боль
шое внимание уделяет 
учебе и воспитанию кад
ров.

ценн
— Новички у нас не за

быты. Фактически каж
дый из них поначалу не 
имеет необходимых для 
работы навыков, какого-ли
бо опыта. Мы стараемся 
обучить новичка всем спе
циальностям в цехе, начи
ная, конечно, с самых про
стых, — рассказал Н. Иор- 
датий. — Это нужно и с 
точки 1 зрения взаимозаме
няемости. А если человек 
толковый, то «дорастает» 
до оператора, а это по 
сути — звеньевой, в его 
непосредственном подчи
нении находятся трое-чет
веро рабочих более низ
кой квалификации.

В цехе явно ощущается 
■нехватка людей. По мне
нию тех, с кем удалось 
переговорить, необходимо 
еще 10—15 человек. Хо
тя, несмотря на это, кол
лектив БСЦ в прошлом ме
сяце убедительно дока
зал, что имеет резервы 
для стабильной, успешной 
работы.

Двухсменна — по 12 

часов в день не облегча
ла выполнение плана, но 
такого изменения режима 
труда потребовала сло
жившаяся на заводе тре
вожная обстановка.

Итак, резервы у цеха 
есть, но есть и трудно
сти, которые очень меша
ют работе. Чаще всего 
подводит формовка — не 
дает заказов на бетон.

— Я понимаю, у фор
мовщиков есть свои объ
ективные трудности. Но, 
помимо этого, часто ощу
щается какая-то инерт

ность, нежелание тру
диться с полной отдачей. 
Почему я об этом с та
кой уверенностью говорю? 
Да потому,— объясняет 
Иордатий, — что июнь по
казал: на формовке люди 
могут работать! Правда, 
-оказалось, что «стимула
ми» тут выступают... посто
янные понукания со сторо
ны руководства, осо
бенно — директора. Но не 
пора ли научиться быть са
мостоятельными, действо
вать без «нянек». Пока, к 
сожалению, получается 
плохо. Из-за формовки мы 
сейчас отстаем на 1700 ку

бов. А сколько еще набе
рется таких долгов до кон
ца месяца!?

Есть в бетонном цехе и 
другие сложности. Это низ
кое качество поступающих 
с Шарташского карьера 
материалов. Негативно от-- 
ражаются и перебои в 
снабжении...

Важное место в жизни 
четырех технологических и 
двух ремонтных бригад 
БСЦ занимает совет тру
дового коллектива, кото
рый принимает наиболее 
сложные и ответственные 
решения.

СНАЧАЛА нынешней 
■недели БСЦ работает 
в прежнем режиме, 
т. е. в три смены по во

семь часов. При любом 
графике труда «сердце» 
завода должно работать 
без перебоев. Но нельзя 
забывать, что без взаимо
понимания всех звеньев 
технологической цепочки 
завода невозможна ста
бильная и ритмичная ра
бота предприятия и зыб
ко положение заводчан, 
которым в очередной раз 
грозит срыв плана.

А. АНДРЕЕВА.
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* Пресс-центр завол 

Знакомьтесь: 
новый 
кооператив

(Окончание.
Начало на 3-й стр.).

— Андрей, имеются ли 
какие-нибудь результаты 
вашей деятельности на 
первом этапе?

— Да. За июнь коопе
ратив освоил около 10 
тыс. рублей. В среднем на 
одного работающего в ко
оперативе выработка со
ставила более двух тыс. 
рублей, что в два раза 
выше, чем в обычных под
рядных строительных ор
ганизациях.

— Кто же может стать 
членом вашего кооперати
ва?

— По уставу — любой 
гражданин, способный сво
им трудом внести вклад в 
^решение задач, поставлен
ных перед кооперативом. 
Прием новых членов прои
сходит на собрании. Олу- 
чалось, мы отказывали 
людям в приеме. Причины 
разные...

— Какие трудности вам 
приходится преодолевать?

— Самая„ главная —

КПД сообщает. ~~ 
снабженческие организа
ции или не хотят работать 
с нами, как е кооперати
вом, или требуют оплаты 
материалов по розничным 
ценам — согласно своим 
инструктивным докумен
там. У нас же расчет с за
водам осуществляется по 
государственным расцен
кам, где учитываются оп
товые цены на материалы. 
Поэтому мы вынуждены 
брать материалы через 
завод, что, кстати, удается 
далеко не всегда.

— Какие объекты ваш 
кооператив будет осваи
вать в текущем году?
, — Три небольших объ

екта уже закончены: кров
ля гаража, пути выканных 
'тележек на СГП, усиле
ние фундаментов колонн в 
СГП. Сейчас мы заключа
ем договоры с заводом по 
выполнению мероприятий 
подготовки к зиме. Это 
очень большой объем ра
бот, который нужно вы
полнить в сжатые сроки. 
Нам предстоит утеплить 
емкости склада химдоба- 
вок, ограждение склада 
ОМТС, построить склад 
ГСМ, третью очередь 
склада песка и др. Все 
это «узкие места», жиз
ненно важные для завода 
объекты.

— Помогает ли вам За
кон о кооперации?

— Пока он не |«работа- 
ет». С вводам Закона мы 
только смогли открыть 
наш производственный ко
оператив и начать работу 
как обычная подрядная 
организация. Пока асе 
нормативные документы 
не будут приведены в со
ответствие с Законом., го
ворить о какой-то помо
щи от него не приходится.

— Какие социальные 
права может гарантиро
вать ваш кооператив?

— Те же, что и на лю
бам государственном пред
приятии. Эго оплата боль
ничных листов, отпусков, 
путевок и многое другое. 
В перспективе социальные 
возможности членов ко
оператива будут разви
ваться в большей степени, 
чем на государственном 
предприятия.

— И наш последний, 
традиционный вопрос: ва
ши планы, пожелания?

— В планах — расши
рение сферы производст
ва: строительство гаражей 
для населения, создание 
собственной производст
венной базы. Мы хотим 
приобрести грузовую ав
томашину, строительные 
машины, автокран, попро
буем включиться в произ
водство изделий по номен
клатуре 137-й серии.

Как мы отдыхаем

Звучат фанфары фестиваля
В минувшие выходные 

дни на базе отдыха в Гор
ном Щите фанфары воз
вестили об открытии тра
диционного фестиваля 
МЖК — уже восьмого по 
«чету. Самое активное уча
стие в его мероприятиях 
приняла молодежная коман
да завода крупнопанельно
го домостроения.

Сколько фантазии, задо
ра, искристого юмора и 
неистощимой энергии со
держали приветствия ко
манд — участников фести
валя. Команда завода вы
брала себе нестандартное 
название: «Неформальный 
семейный кооператив «Па
намцы», названию соответ
ствовал и оригинальный 
девиз — «Нечего ска
зать — сиди дома».

Как и в прошлые годы, 
многочисленную аудиторию 
собрал футбольный турнир 
фестиваля. В который раз 
порадовали «искусством 
укрощения строптивого мя
ча» футболисты завода 
КПД, можно сказать, «звез
ды» заводского футбола — 

~Т. Приходмин, И. Андро

пов, Е. Парфенов, С. Ше- 
легин. В этом виде фести
вальной программы, а так
же в легкоатлетической эс
тафете, в конкурсе по 
оформлению лагеря и в 
конкурсе лесных поделок 
команда завода КПД стала 
признанным лидером.

Кажется, в эти дни не 
было на базе отдыха ни 
одного человека, который 
бы хоть раз не вышел на 
корт с бадминтонной ра
кеткой. И вообще — спор
тивные состязания были на 
любой, даже самый при
дирчивый вкус.

Не были обделены забо
той и вниманием самые 
маленькие участники фес
тиваля. Для них гостепри
имно распахнула волшеб
ный занавес поляна сказок.

Всем зрителям понрави
лась интерпретация «Сказ
ки о царе Салтане». Эту 
«семейную драму с печаль
ным исходом» мастерски 
представила команда заво
да КПД.

Второе и третье место в 
конкурсе бардов заняли 
исполнители Ю. Топор и

С. Середенко. Оригиналь
ной новинкой фестиваля 
стал конкурс красоты, в 
котором приняли участие 
не только представитель
ницы прекрасной половины 
человечества, но и той, ко
торая не всегда обосно
ванно называется ее силь
ной частью!

По итогам всех конкур
сов фестиваля команда за
вода КПД заняла почетное 
2-е место, уступив лидерст
во команде дома № 4. Са-
мые активные участники 
команд были отмечены 
специальными призами,
лучшим в 
КПД был 
Удачин.

команде 
назван

..Ли с грустью
лись с фестиаалем-88 и це
лый год с нетерпением 
будет ждать фестиваль-89. 
Он непременно принесет 
радость и огромный заряд 
бодрости всем его участ
никам, как было и в этот 
раз!

В. кисиль, 
формовщик цеп № 2 

завода КПД.

На заводе КПД предпочтение отдается активному отдыху на берегам уральская 
рек и озер, на лесных полянах. Никогда не забывают заводчане о спорте. Спортив 
ные состязания — непременные составляющие отдыха на природе.

Публикуемый снимок в День молодежи сделал наш нештатный корреспондеш 
А. Судаков, работник завода КПД. Его фотоаппарат запечатлел момент, когда ту 
риеты-заводчане играли в волейбол.

И СНОВА — трудо
вой семестр На 
сей раз — юби

лейный; движению сту
денческих строительных 
отрядов в стране испол
няется 30 лет. А потому, 
готовя к публикации со
общения наших внештат
ных корреспондентов о 
работе ССО в подразде
лениях объединения, ре
дакция решила не огра
ничиваться скупой ин
формацией о том, кто и 
где трудится. Юбилейный 
семестр обязывает к не
которому анализу и вы
водам, в частности, по 
организацииработы строй
отрядов в ПСО.

В отделе кадров объ
единения сообщили: нын
че Свердловский ДСК 
принял из учебных заве
дений города 4 студенте- 
ежих отряда — «Ровес
ник» (юридический инсти
тут), «ЭОС» (педагогиче
ский институт), «Политех
ник» (политехникум), 
бригаду ССО «Урал» 
(лесотехнический инсти
тут).

Слово — представите
лям тех подразделений, 
где начали работу строй
отрядовцы.

Р. И. Исакова, старший 
инспектор отдела кадров 
СУ-20:

— 1 июля ч стройотряд 
«Ровесник» приступил к 
строительству очистных 
сооружений в пионерском 
лагере им. Ю. Гагарина 
под Сысертью. Два меся
ца ребята будут работать 
только здесь. Очистные- 
сооружения — их единст
венный объект, поскольку 
фронт работ здесь боль
шой.

Во многих отношениях 
работа с этим стройотря
дом для нашего у правя е- 
ления непривычна и слож
на. В прежние годы «на
ши» стройотрядовцы тру
дились, как правило, на 
благоустройстве объектов 
в городской черте, а зна
чит — рядом. Впервые 
стройотряд работает «на 
выезде». Сложнее об

* Студенческая стройка-88

щаться с ним, корректи
ровать возникающие воп
росы. Единственный нас-

ЮБИЛЕЙНЫЙ, 
ТРИДЦАТЫЙ 
тавннк студентов сейчас— 
мастер. В свою очередь 
работники управления об
щаются с отрядом глав
ным образом через одно
го представителя — ко
мандира А. Шадлова. Это 
во-первых.

Во-вторых, ©режде к 
нам приходили стройот
рядовцы, прошедшие до 
того подготовку к про
фессии строителя. Нынче 
только три человека (и 
уже у нас) получили ква
лификацию стропальщика. 
Остальные трудятся под
собными рабочими. А 
ведь они могли провести 
свой трудовой семестр, 
участвовать в строитель
стве с большей профес
сиональной отдачей.

Наконец, , в составе 
стройотряда '— подрост
ки 1971 —1972 года рож
дения, над которыми шеф
ствуют более старшие 
бойцы ОСО. Такого рода 
наставничество — в дав
них традициях студенчес
ких стройотрядов, и, ко
нечно, в первую очередь 
сам отряд несет ответст
венность за свою юную 
смену. Но и мы ответст
венны за тех, кто именно 
в нашем подразделении 
постигает «азы» строи
тельной профессии.

Еще более отдаленно, 
«на выезде» — в подсоб
ном хозяйстве ПСО — 
работает бригада из 6 че
ловек стройотряда 
«Урал».

Н, С. Даровских, стар
ший инспектор отдела 
кадров СУ-13:

— В нашем управле
нии стройотряды только- 
только приступили к ра
боте. «'ЭОС» занят отде
лочными работами на до
ме завода Гидромаш в 
Сысерти, «Политехник»— 
благоустройством домов

* Спортивная жизнь ПСО
Футбольные баталии

Футболисты объединения 
«Свердловский ДСК» в эти 
дим участвуют в двух круп
ных соревнованиях — пер
венстве города и первен
стве ПСО в »том виде 
спорта. О ходе футболь
ных баталий рассказывают 
тренеры объединения(дан
ные на 18 июля).

Первенство города. В 
первой группе спортивных 
коллективов Свердловска 
играют команды ПСО 
«СДСК» и завода ЖВИ им. 
Ленинского комсомола.

Игры первого тура про
ходили с 18 мая по 29 ию
ня. Команда ДСК по наб
ранным очкам была здесь 
на первом месте. В июле 
начались и сейчас продол
жаются матчи второго кру
га. Всего на первенстве го
рода по футболу у нашей 
команды 14 игр. На сегод

* Окно ГАИ

№ 3 и 5 в квартале «Ком
сомольский».

У студентов пединсти
тута дюка далеко не ясе 
ладится: не получаются 
русты, не могут правиль
но рассеять раствор — в 
общем, нет элементарно
го профессионального на
выка. С нас же сей
час спрашивают за каче
ство с повышенной тре
бовательностью.

Предложили ребятам 
инструктора ив числа на
ших работников, который 
бы помогал им и советом, 
и делом, принимал их ра
боту перед тем, как они 
будут сдавать ее управ
лению, но который — со
ответственно — и полу
чал бы зарплату в строй
отрядовском коллективе. 
Отказались.

К тому же этот шаг — 
проявление самостоятель
ности. Чтобы приобрести 
навыки, «набить руку», 
студенты остаются рабо
тать по вечерам, в выход
ные дни. Очень пережи
вает за них, всячески по
могает новичкам-отделоч
никам мастер СУ-13 Ва
лентина Михайловна Дель- 
нова.

О работе ССО «Поли
техник» на благоустрой
стве квартала «Комсо
мольский» тоже пока мо
жно сказать мало утеши
тельного. Но это ведь — 
только первые дни! А у 
нас со стройотрядами все
гда так: сначала они с 
трудом осваивают профес
сию строителя, а потом 
Мы... с трудом расстаем
ся с ними. Думаю, так 
будет и нынче.

В 5-тысячном студен
ческом стройотряде обла
сти в этом году более 65 
процентов бойцов рабо
тают на строительстве 
жилья н объектов соц
культбыта. Самую много
численную часть област
ного ССО представляют, 
таким образом, и те отря
ды. что проведут трудо
вой семестр в ПСО 
«Свердловский ДСК».

ня в трех и» них мы поте
рпели поражение, 8 — вы
играны, два матча закончи
лись вничью.

Игры второго круга про
длятся до середины авгу
ста. В ближайшее время, 
27 июля, приглашаем бо
лельщиков на стадион 
«Центральный», где коман
да ДСК встретится с коман
дой завода ЖВИ им. Ле
нинского комсомола. (На
помним: молодежные кол
лективы начинают играть в 
17.00, взрослые — в 19.00). 
Позднее пройдут выезд
ные встречи на других 
стадионах.

Первенство ПСО «СДСК». 
Игры первенства, проходя
щие с 3 июля а Зеленой 
роще, идут в зачет летней 
спартакиады объединения. 
Команды разделены на две 
группы. После второго ту

ра в первой группе лиди
рует команда СУ-18 (две 
победы). По одной победе 
у спортсменов ЖКК и СУ- 
28.

Лидер во второй груп
пе — команда СУ-20 (три 
победы в трех матчах). 
Дважды становились побе
дителями футболисты СУ-7. 
По одной победе у спорт
сменов СУ-27 и СУ-13.

Есть и невеселые итоги. 
Команда СУ-1 не явилась 
на матч. Дважды не прихо
дила на игры команда СУ- 
29. Спортсмены СУ-34 обе 
свои встречи проиграли 
соперникам.

В целом же соревнова
ния проходят на хорошем 
уровне. Если бы еще у 
нас был свой стадион с по
мещениями,' где спортсме
ны могли бы переодевать
ся, принимать душ!..

В. МЫЛЬНИКОВ, 
М. АНДРЕЕВ.

11м „я....»., рус». В результате ава-На улицах города
За пять месяцев 1988 тоннспекции вызывает по- пассажирка — 15-летняя 

года на дорогах города ведение мотоциклистов. Татьяна К„ погибла. На 
Свердловска зарегистри- Так, на перекрестке улиц перекрестке улиц Щерба- 
ровано 514 дорожно- Татищева и Плотников нова и Широкой води- 
траисдортных происшест- произошло столкновение тель мотоцикла «Ява» А. 
вий, в которых погибли мотоцикла «Минск», за Попов допустил наезд на 
48 и Получили ранения рулем которого находил- пешехода. Оба получили 
548 человек. Среди поет- ся временно не работаю- серьезные увечья, 
радавших 95 детей. щий 17-летиий П. Нарай-

Особую тревогу госав- кии, с автобусом «Ика- ГОСАВТОИНСПЕКЦИЯ.
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